

# EL CAUSTICO

PERIÓDICO SATIRICO ILUSTRADO.

ALMERIA.		SE PUBLICA CUATRO VEGES AL MES.	PROVINCIAS.	
Un mes.	1 Peseta.	Redaccion y Administración: MARIN 24.	Tres meses.	3 Pesetas.
NÚMEROS SUELTOS.			Seis id.	5'50 id.
Almería.	50 cénts.		Un año.	10 id.
Provincias.	50 id.			

## CRÓNICA.

Calma *chicha* parece que reina en el de ordinario *revuelto* mar de la política. Despues de los *canards* telegráficos de Ginebra y de París, que dieron que hacer a los amigos del *Uster*, *crípto* y aunque por breves momentos que gozar a sus enemigos, que le odian tanto como le temen, quedó todo, como decíamos antes, en la más completa calma.

Vótase en el Senado la contestacion del mensaje por una gran mayoría, no sin que costara antes algunas campanillas y dolor en la muñeca a su digno presidente.

Ya se ha empezado a discutir en el Congreso y... aquí si que habrá batalla!! El Gefe del fusionismo pretende atacar rudamente a los conservadores y estos que no son mancos se defenderán de los ataques del paladin riojano, y seguramente harán con él una copia de lo que con D. Quijote hicieron aquellos *malandrines* de *yangüeses*.

Risa produciria este espectáculo si no fuera el un fiel retrato de la poca altura a que llega el nivel de la opinion en este desdichado país, en que todo se bastardea y todo se prostituye hasta el punto de que, mas parece nuestro parlamento tablado de *saltimbanquis* en que vocean cómicos de la legua, que genuina representación de la opinion pública, en el que seriamente se trate de dar leyes sábias al país que curen los vicios que tienen las antiguas y con nueva fuerza hagan marchar a este, por el camino de su desenvolvimiento, única manera de cumplir con la mision que tienen en aquel recinto....

Dispénsennos nuestros lectores si ha brotado un poco de sangre de la herida del patriotismo al hablar del Congreso, y hemos escrito las anteriores líneas casi en serio, cuando nuestra mision es hacerlo en broma y todo lo inocentemente que podamos.

Dicen por ahí, que la izquierda ha muerto; puede que sea verdad. Desde que nosotros vimos que pretendia cojer las riendas el barbilampiño ex-ministro de la Revolucion, creimos que estaba herido de muerte. Formada esa agrupacion por los despechados del campo monárquico; los impacientes del campo republicano, que no han sabido esperar en el alejamiento ó el ostracismo la realizacion de sus ideales; por gentes, en una palabra desprovistas de fé política que vieron en

esa génesis bastarda un camino corto para llegar al presupuesto y al poder; al ver que en su seno tomaba plaza esa personalidad, creimos que su hora habia sonado.... Ese Manzanillo de la política no puede engendrar mas que la destruccion ó la muerte, y alguna vez se goza en esta misma destruccion y de su boca no salen mas que cantos funerales ó frases envenenadas, que hacen de espanto como las que parece pronunciar a coro con todos los ex-ministros izquierdistas representados en nuestra caricatura, presentándose ante el Duque de la Torre, que vive en su retiro hojeando el malhadado folleto de Carreras, la Constitucion del 1869 y mojado su pluma en las turbias aguas que pasan por debajo del puente de Alcolea. A celebrar sus funerales le invita. No ha invitado jamás a otra cosa, ese hombre funesto que, con gran talento y palabra elocuentisima ha sembrado de discordias y de vientos el campo de la política española.

Puede que alguna vez recoja tempestades.

¿No le parece a nuestros lectores que el monstruo de ahora no es tan feróz como en el otro setenado de su poder? Es que el Sr. Cánovas en su orgullo cree que no pasa el tiempo, cuando este no perdona a nada ni a nadie.

A raiz de la restauracion verdaderamente le favorecieron las circunstancias é hizo algo; pero ahora los niños son ya mas talluditos y se suben a las barbas y se necesita mas cordura para que estén en paz.

Su camarada el de Antequera le dará algo en que pensar, porque aquel escuadroncito de húsares se ha convertido en regimientos y algun día pueden formarse por secciones y darle una *carga a fondo* que ni la de Triviño; y mas cuando creemos, segun se dice, que este Sanson anda enamorado de una que muy bien puede, como Dalila, cortar con dulce tijera el cabello en que reside la fuerza.

El espectáculo mas notable de estos dias es el que han dado en la alta Cámara los Sres. Posada Herrera y Moyano:

—Viejo!

—Pues no, que su señoría.

—Fósil!

—Es verdad, dirá el Sr. Moyano: soy un fósil de la lealtad y de la consecuencia de los que quedan pocos egemplares. En cambio su señoría

es una garduña que no ha quedado soto ni corral que no se haya visitado por su Señoría, sacando de ellas lo que los dichos animalejos.

Y lo peor es que todas esas visitas las ha hecho sin fe, sin lealtad y ni siquiera con buenos propósitos.

Se rie de la soberanía nacional y es uno de los que mas la han explotado. Habla con mofa del sufragio universal, que admitió en sus tiempos y cuya palanca movió en su favor.

Los niños y los viejos dicen la verdad a su pesar y al solitario de Llanes le ha ocurrido tener esa debilidad a última hora, que ha puesto de manifiesto la hipocresia de toda su vida....

Vivir para ver y hasta otra.

## GOLLERIAS.

Seguramente nos encontramos hoy al principio de algun fin supremo.... Y no se crea que hablamos del fin de la existencia del ministerio Cánovas Pidal etc. aunque nada hay perdurable en la vida; yo creo que estamos abocados a presenciar la ruina de nuestro planeta. Ya ni sabemos que somos, que queremos, donde vamos, que discutimos, que hablamos, que pensamos ni aun siquiera con que disfrutamos.

En Hacienda, por ejemplo, nada nos agrada, no estamos satisfechos con ninguno de los flamantes impuestos del inmortal Camacho, que con religioso cuidado se conservan en la urna que, como el zancarron de Mahoma, ó como Quevedo ni sube ni baja ni está quedo.

Metemos el grito en el cielo por que no hay en España libertad y entramos, y sin autorizacion, en las moradas de los ciudadanos, é invadimos, desalojamos y registramos los últimos rincones de cualquier redaccion. Prohibimos hasta las reuniones de católicos, que se conciertan para dar algunos recursos al clero (destineno al armamento que quieran) para que digan algunas preces por el alma de un gefe de carabineros a quien, siguiendo los tiempos como van, tal vez canonice algun día. Llevamos nuestra avilantéz, hasta haber discutido, y en verdad con demasiada irreverencia, la forma, y muy principalmente, en el fondo un discurso llamado de la corona.... Hablamos con escesiva libertad de D. Alejandro, a quien algunos cínicos le llaman Pidalete, como a Cánovas, el Apolo de Malveder.... Y ya estremadamente mi-